

www.fdp-kriens.ch Thomas Lammer Lauerzring 10 6010 Kriens EINWOHNERRAT KRIENS Eingang 30 APR. 2015 Nr. 170/2015



Kriens, 30.04.2015

Gemeindekanzlei Herr Peter Portmann Einwohnerratspräsident 6011 Kriens

Postulat: Stärkung der Organisationsstruktur im Sozialdepartement

Sehr geehrter Herr Ratspräsident Sehr geehrte Damen und Herren

Ich bitte Sie folgendes Postulat zu überweisen:

- Das Sozialdepartement habe aufzuzeigen, mit welchen Massnahmen aktuell sichergestellt wird, dass im Rahmen der wirtschaftlichen Sozialhilfe keine ungerechtfertigten Unterstützungsbeiträge ausbezahlt werden.
- Das Sozialdepartement habe aufzuzeigen, welche zusätzlichen aufbau- und ablauforganisatorischen Massnahmen im Sozialdepartement getroffen werden müssen, damit ein ungerechtfertigter Bezug von Sozialleistungen im Idealfall vor Auszahlung, zumindest aber rasch möglichst erkannt und verhindert werden kann.
- Der Bericht soll zudem auch aufzeigen, wie der Nutzen dieser und weiterer Massnahmen zur Verhinderung des ungerechtfertigten Bezugs von wirtschaftlicher Sozialhilfe ermittelt und dargestellt werden kann.

Begründung:

Das Sozialdepartement verfolgt die Strategie der Früherkennung (In Take) des Bezuges von unberechtigten Sozialleistungen oder der Prüfung (Controllingstelle), ob andere Kostenträger vorhanden sind. Die Früherkennung und das Controlling sind ökonomisch sinnvoll. Aufgrund der hohen und steigenden Dossierzahl und der zunehmenden Abschiebung anderer Kostenträger (ALV, IV) an die Sozialhilfe der Gemeinden und angesichts der damit verbundenen Zunahme der wirtschaftlichen Sozialhilfe kommt der Früherkennung und dem Controlling immer grössere Bedeutung zu. Die geforderte Überprüfung soll aufzeigen, ob die aktuelle Situation den Anforderungen genügt und wie hier nötigenfalls eine Stärkung der obenerwähnten Strategie erfolgen kann. Damit Sinn und Zweck der vorgeschlagenen Massnahmen überprüft werden kann, soll das Sozialdepartement den damit verbundenen Nutzen (Aufwand in Relation zu den erzielten Minderausgaben) aufzeigen. Sozialhilfe soll dort ankommen wo sie benötigt wird.

Mit freundlichen Grüssen

Thomas Lammer